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POSEZ VOS QUESTIONS 
À FRANCIS IDRAC
par mail : lemag@ccgascognetoulousaine.com
par courrier à CCGT, rue Louis Aygobère
ZA Pont Peyrin, 32600 L'Isle-Jourdain
Objet : Le MAG de la Gascogne Toulousaine

questions 
              à Francis Idrac 

Vos

La mobilité est un 
enjeu important 

pour le territoire. 
Où en est-on ?

Elaboré en 2018, le Plan Climat Air Énergie Territorial (PCAET) de la Gascogne Toulou-
saine a mis en exergue la forte proportion des émissions de gaz à effet de serre du sec-
teur des transports. Notre Plan de Mobilité Durable (PMD) a quant à lui défini l’ensemble 
des services de mobilité répondant aux besoins des acteurs et des habitants. Ces deux 
études ont permis la mise en place du Transport À la Demande (TAD) qui offre une solu-
tion de mobilité à tous les habitants des communes de la Gascogne Toulousaine depuis 
leur domicile.
Depuis son lancement en 2022, ce service à la fois solidaire et éco-responsable monte 
en puissance et de plus en plus d'utilisateurs réguliers l'utilisent. 
Ces études préconisaient également la mise en place d’un système de transport public 
afin de connecter les zones résidentielles de L’Isle-Jourdain aux zones d’activités en pas-
sant par la gare TER. Ce sera bientôt le cas grâce au Transport d’Intérêt Local (TIL) créé 
en partenariat avec la Région Occitanie et qui devrait voir le jour au cours du premier 
semestre 2025. Il s’agit de la mise en service de deux lignes de bus électriques permet-
tant de fluidifier la circulation urbaine en évitant des émissions de GES et de permettre 
de nouvelles mobilités. 

Quels sont les 
projets de zone 

économique sur 
le territoire ?

Les premières entreprises de la zone d'activités de 
Pont Peyrin III sortent de terre. Nous avons lancé 
un second appel à projets afin d'attribuer les lots 
restants et ce sont 14 nouveaux lots qui ont été 
attribués à 7 porteurs de projets différents. Cette 
zone d'activité qui bénéficie d’un positionnement 
géographique stratégique attire de nombreux por-
teurs de projets. Nous travaillons dès à présent à 
son extension et au développement de la future 
zone d’activité Les Martines que nous voulons 
exemplaire en matière d’intégration paysagère vu 
la qualité du site et la proximité des habitations. 
Ce projet est situé au nord de L'Isle-Jourdain, à 
proximité de l'espace de loisirs du Golf Les Mar-
tines dans un cadre privilégié. Un plan de commu-
nication sera lancé prochainement afin d'attirer 
d'autres belles entreprises sur notre territoire tout 
en veillant au bien-vivre ensemble.
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ZONE D'ACTIVITÉS ÉCONOMIQUES

Une nouvelle signalétique
La ZAE intercommunale du Roulage, située à  
Pujaudran, est très dynamique et totalise à ce jour 25 
établissements pour plus de 400 emplois. 
Les secteurs d’activités représentés sont variés : ac-
tivités industrielles, d’ingénierie, juridiques ou encore 
des entreprises de l’alimentaire. Il s’agit d’entreprises 
modernes, innovantes et parfois exemplaires d’un 
point de vue environnemental. 

Ces choix de rues émanent d’un 
travail de coopération mené entre 
les élus du territoire et les ser-
vices de la Gascogne Toulousaine. 
Deux noms qui ont été choisis 
pour rendre hommage à des per-
sonnalités importantes. 

Casimir Claverie, figure locale
Les élus du conseil municipal de L’Isle-Jour-
dain ont choisi de rendre hommage à Casi-
mir Claverie, une figure lisloise morte pour 
la France en 1916. Sa petite-fille, Juliette 
SANS, a accepté de vendre des terres qui ont permis à 
cette nouvelle zone d’activités de voir le jour. Symboli-
quement, c’est sur ces terres que la rue Casimir Claverie 
a été tracée. 

Rosa Parks, pionière de la lutte contre
la ségrégation raciale
Autre choix fort, celui des enfants des ALAE de la 
Gascogne Toulousaine qui ont proposé le nom de Rosa 
Parks. En amont, la Communauté de Communes avait 
organisé une démarche participative auprès des écoles 

de l’Isle-Jourdain dans le cadre de la Convention Terri-
toriale Globale (CAF). L'objectif était de soumettre aux 
élus du Conseil Municipal, des propositions de noms 
de rues pour l’adressage de nouvelles voies. Ce pro-
jet a mobilisé 65 élèves de CM1 et CM2 sur les temps 
ALAE. Ces ateliers participatifs ont permis de sensibili-
ser les enfants aux enjeux d’aménagement du territoire 
et au fonctionnement de l’action publique. A l'écoute des 
élèves, les élus ont retenu leurs propositions : rue Rosa 
Parks mais aussi les rues Simone Veil et Joséphine  
Baker pour le lotissement les Marais à L’Isle-Jourdain. 

DU NOUVEAU SUR LA ZONE DU ROULAGE
Démarche synergies inter-entreprises
Cette démarche a été entamée en 2022 à l’initia-
tive de la société eXcent dans le cadre de sa straté-
gie de RSE (responsabilité sociétale des entreprises) 
et de décarbonation de son activité. L’objectif est 
de mettre en place des synergies et des mutualisa-
tions entre plusieurs entreprises de la zone : eXcent,  
Esbelt, AirSupport, Eymet Village, La place aux bois, 
Galeart, La Braxéenne Microbrasserie, EMS et GMD 
Conception notamment.

Muriel ABADIE, vice-présidente au Développement éco-
nomique de la Gascogne Toulousaine, a récemment 
accueilli ces entreprises autour d'un petit déjeuner afin 
d'échanger sur les actions concrètres à mettre en place :

1 Réduire les coûts de production et/ou de fonction-
nement des entreprises
2 Optimiser la consommation et l’utilisation des res-
sources 
3 Améliorer la gestion, la réutilisation et la valorisa-
tion des déchets 
4 Diminuer l’empreinte carbone des entreprises

INAUGURATION DES RUES 
CASIMIR CLAVERIE ET 
ROSA PARKS À PONT PEYRIN III
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Installé depuis 2013 au 
10 rue Charles Bacqué à 
L'Isle-Jourdain, le ma-
gasin spécialisé dans la 
vente de marques dans 
les secteurs électromé-
nager et literie, va bien-
tôt déménager sur la nou-
velle zone d'activités de 
Pont Peyrin III pour se 
développer. Rencontre 
avec Jérome DAYRIES,  
gérant de l'enseigne.

Pouvez-vous nous présen-
ter Amis Prix ?
Jérome DAYRIES -  J'ai créé le 
magasin en 2012 sur Beaumont 
de Lomagne (82), avant de ve-
nir m'installer ici en 2013. J'ai 
70 % des parts de l’entreprise 
alors que les 30 % restants ap-
partiennent à des investisseurs. 
En 10 ans, le magasin s'est dé-
veloppé et j'emploie aujourd'hui 
4 personnes à temps plein : une 
assistante commerciale, un tech-
nicien/dépanneur en électro-mé-
nager et antenniste, un alternant 
BTS vente et une alternante 
Bachelor Web et marketing pour 
la gestion du site internet et de la 
communication.
Nous proposons un large choix 
de marques dans les secteurs 
électroménager et literie. Notre 
principe est de faire bénéficier à 
nos clients des prix les plus at-
tractifs du marché. Notre équipe 
s'occupe également de la livrai-
son, l'installation et le dépannage 
d'électroménager, d'antenne et 
de parabole. 

Pourquoi avoir choisi la 
nouvelle zone d'activités 
de Pont Peyrin ?
Le développement de notre ma-
gasin fait que nous sommes au-
jourd'hui à l'étroit, que ce soit 
en terme d'exposition et de mise 
en avant de nos produits, qu'en 
terme de stockage. Aujourd'hui, 

nous avons deux dépôts de stoc-
kage et ce futur projet nous per-
mettra de tout avoir sur le même 
site. Le stationnement est égale-
ment compliqué pour nos clients 
ou pour les livreurs qui viennent 
en semi-remorque et doivent se 
garer en double file, gênant la cir-
culation le temps de la livraison. 
Le projet sur Pont Peyrin com-
prendra 27 places de parking, 
une surface de vente de 250 m2, 
300 m2 de stockage. Nous allons 
ainsi pouvoir développer nos 
rayons literie, électroménager et 
TV. La grande nouveauté est qu'à 
côté du nouveau magasin "Amis 
Prix" nous allons ouvrir "Cui-
sines références", une enseigne 

de meubles de cuisine, 
meubles de salle de 
bain et dressing. Créée 
en 1989, l’enseigne Cui-
sines Références est 
aujourd’hui le premier 
réseau de cuisinistes 
de proximité. Il s'agit-là 
d'une activité complé-
mentaire qui répond à un 
besoin observé locale-
ment. Nous proposerons 
des zones d'exposition 
sur 150 m2. Ce nouveau 
projet nous permettra de 
multiplier par deux notre 
surface de actuelle et 
d'employer trois salariés 
supplémentaires.
Nous nous employons 
à travailler avec des en-
treprises locales pour la 

construction de ce nouveau bâ-
timent basse consommation sur 
lequel nous avons prévu d'instal-
ler 600 m2 de panneaux photo-
voltaïques. Les travaux viennent 
de débuter et nous espérons une 
livraison pour l'été 2025. Notre 
objectif est de devenir une réfé-
rence incontournable localement. 
Nous avons une importante clien-
tèle gersoise et issue du bassin 
toulousain. Nous accordons de 
l'importance à la communication 
car les ventes via notre site inter-
net représentent environ 2 % de 
notre chiffre d'affaires mais les 
gros achats restent en physique. 

AMIS PRIX, L'ENSEIGNE S'AGRANDIT
ET SE DIVERSIFIE

ILS S'INSTALLENT À PONT PEYRIN III

Jérome DAYRIES sur le chantier du projet.

 Didier MOURAREAU - Architecte DPLG 
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Comment êtes-vous devenus torrefacteurs ?
Emilie GAVANIER  - Tous deux ingénieur agronome de forma-
tion, moi en oenologie et Etienne en gestion, nous avons décidé 
de changer de vie professionnelle vers l'âge de 30 ans. En 2007, 
nous avons repris la brûlerie de Jean-Louis et Gina Di•Costanzo 
installée à Pujaudran. Le couple avait alors une petite unité de pro-
duction de 25 tonnes de café vert. Nous avions tout à apprendre 
de ce métier nouveau et j'ai dû éduquer mon palais aux arômes de 
café car je n'en buvais pas. 

En quoi consiste votre métier ?
Il s'agit de sourcer des cafés verts (avant torrefaction) dans les pays producteurs. Nous travaillons avec ce que l'on 
appelle les cafés de spécialités qui représentent seulement 4 à 6% du marché mondial. Il s'agit de la dernière récolte, 
la plus qualitative car la plus aromatique. Nous traçons ces cafés d'altitude depuis la ferme/coopérative productrice 
de cerises (grains de café) récoltées à la main à maturité, fruit par fruit que nous torrefions dans nos ateliers. Nous 
suivons la courbe de torrefection pour servir le café le plus équilibré possible. Comme pour le vin, il s'agit d'assem-
blages. Nous poursuivons notre expertise jusqu'à la tasse, au travers des conseils clients mais aussi en partageant 
nos connaissances ou grâce au service technique dédié au réglage des machines afin d'optimiser et prolonger leur 
utilisation.

Quelle est votre dynamique d'évolution ?
Lorsque nous nous sommes installés sur la zone de Pont Peyrin en 2017, l'équipe comptait une douzaine de per-
sonnes, elle en compte aujourd'hui 35 et nous affichons chaque année une croissance de +10% d'emplois. Ce futur 
projet sur Pont Peyrin III nous permettra de répondre à ces besoins d'espace pour la production, l'atelier ou le stoc-
kage des produits. Depuis janvier 2024, nous avons ouvert deux nouvelles boutiques de torrefaction à Pau et Tarbes 
qui viennent compléter celles de Toulouse et L’Isle-Jourdain. Nous travaillons avec les professionnels de la restau-
ration, les entreprises, les GMS (grandes et moyennes surfaces), mais aussi les épiceries et les particuliers. Environ 
40% de nos références sont bios et nous continuons à nous creuser la tête afin de coller à notre éthique. Nos pro-
chains cafés de Colombie et du Brésil seront acheminés en cargo voilier de 900 tonnes pour un voyage de 20 jours.

Basée à L'Isle-Jourdain, l'entreprise labellisée première 
entreprise zéro déchet du Gers est reconnue pour l'ex-
cellence de ses cafés et l'expertise de son duo de torre-
facteurs : Emilie et Etienne GAVANIER. Cette pépite ger-
soise qui torrifie 200 tonnes de café vert par an et emploie  
35 salariés affiche un développement constant l'amenant 
à imaginer un nouveau projet qui verra le jour en 2026.

CAFÉS DI•COSTANZO, 
ARTISANS CRÉATEURS 
D'ARÔMES

• Ossature bois et sol 
• Mur végétal 
• Récupération des eaux pluviales pour irriguer le mur 
et les arbres plantés 
• Puits climatique pour supprimer la climatisation
• Bureaux isolés en terre et en paille 
• Récupération de l’énergie des torrefacteurs 
• Brise soleil en bois
• Surface d'arbres plantés : 1 500 m2

• Panneaux pholtaïques : 1 200 m2

Architecte : Atelier d'architecture AIROLDI (Auch)
Assistant maitre d’ouvrage spécialisé batiment bas carbone : 
ADDENDA

“ Consommer local 
a un impact positif sur 
l'environnement. „

Un futur bâtiment bas carbone de 14 000 m2



  
Ils s'installent à Pont Peyrin III
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• Réunion du service Exécution de Travaux. 

PHOTOSOL, LEADER DES INSTALLATIONS
PHOTOVOLTAÏQUES

La ZAE Pont Peyrin 3 est composée de 35 lots. Lors du pre-
mier appel à projets, 19 lots avaient été attribués à 14 por-
teurs de projets. La CCGT a lancé un second appel à projets 
au mois de janvier afin d'attribuer les lots restants. 17 por-
teurs de projets ont alors déposé leur candidature et ce sont 
14 nouveaux lots qui ont été attribués à 7 porteurs de projets : 
Lot 10 - Octo kids - Aire de jeux intérieure pour enfants
Lots 26 & 27 - BRT Athletica - Centre de remise en forme 
polyvalent
Lots 21 & 22 - L'autre pharmacie - Centrale d'achats phar-
maceutiques

Lot 28 - La place aux bois - Travaux de menuiserie bois
Lots 16, 17, 33, 34 & 35 - Thémis - Production de pièces 
mécaniques pour l'aéronautique
Lot 18 - Tube fixture technologies - Fabrication d'outillage 
de contrôle pour l'aéronautique et l'automobile
Lots 29 & 30 - Jnov Tech - Fabrication de robots industriels

À ce jour, il reste deux lots non attribués qui devront faire 
l’objet d’un 3ème appel à projets lancé prochainement.

Fondé en 2008, Photosol est un producteur 
d’électricité spécialisé dans les grandes instal-
lations de centrales photovoltaïques au sol ou 
en ombrières. Nicolas Ufferte, directeur général 
de l'agence Photosol-Mobexi de l’Isle Jourdain 
présente l'entreprise.
Pouvez-vous nous présenter votre entreprise ?
Nicolas UFFERTE - Photosol-Mobexi offre des solutions 
d’énergies renouvelables aux acteurs des secteurs agricoles 
industriels et tertiaires, ainsi qu'aux collectivités. Nous les ac-
compagnons dans leur croissance, leurs besoins en bâtiments 
ou financements. En 2022, le producteur d’électricité renou-
velable a racheté l’entreprise gersoise Mobexi et voit depuis 
son portefeuille de projets quadruplé par la multiplication de 
ses offres répondant aux besoins des marchés agricoles, in-
dustriels et des collectivités. Notre siège est installé sur la ZAE 
Buconis-Poumadères à L'Isle-Jourdain. Nous embauchons à 
ce jour 45 salariés, 37 sur L'Isle-Jourdain et les autres répar-
tis entre nos agences de Bordeaux, Lyon, Montpellier, Yseure 
et les Drom Com. D'ici fin 2025, nous projetons d’étendre 
nos effectifs à 55 personnes, 70 personnes en 2027 avec le  
développement du pôle ingénierie, d'avantage de techniciens

ILS S'INSTALLENT À PONT PEYRIN III

spécialistes en installation et maintenance photovol-
taïque. L'un de nos derniers projets fut l'installation 
de 6 ha d'ombrières sur le parking de l'aéroport de 
Bordeaux. Un projet que nous portons à hauteur de  
8 millions d'euros et pour lequel nous sommes à la fois 
producteur et distributeur d’énergies renouvelables. 
Nous menons également plusieurs projets agrivol-
taïques (panneaux photovoltaïques dans les champs 
et sur les hangars des agriculteurs) qui représentent 
une nouvelle source de revenus pour les agriculteurs 
d'Occitanie. Nous les accompagnons dans la diver-
sification ou et le développement de leurs activités 
(rénovation de toitures, autoconsommation, champs 
solaires…).

Pourquoi avoir choisi la nouvelle ZAE de 
Pont Peyrin pour vous installer ?
Ce choix répond à notre besoin de développement, 
nous commencions à être à l'étroit.  Nous sommes 
déjà installés sur L'Isle-Jourdain et nombreux de nos 
collaborateurs sont gersois, il nous paraissait donc 
logique de rester implantés sur ce secteur. Notre nou-
veau projet s'étendra sur 600 m2 de bureaux sur deux 
niveaux et une zone de stockage de 900 m2 entiè-
rement recouverts d'une toiture photovoltaïque afin 
d'être autonome en énergie (autoconsommation). 
Nous espérons un lancement des travaux au début 
du 2ème trimestre 2025 pour une livraison fin 2026.
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MOBILITÉ

ILS UTILISENT LE           TAD pour...
BERNADETTE

Habitante 
d'Auradé

LOUISE
Habitante 

de Frégouville

Ce matin-là, il est 7h44 lorsque le TAD vient chercher 
Louise chez elle à Frégouville pour la conduire jusqu'à 
la Gare SNCF de L'Isle-Jourdain. « Je n'ai pas encore 
mon permis de conduire et j'emprunte donc occasionnel-
lement ce service de transport public pour prendre le train 
qui me mène jusqu'à Colomiers où je suis lycéenne. » La 
jeune fille de 17 ans explique qu'elle a eu connaissance 
de ce service proposé par la communauté de communes 
et la Région Occitanie grâce au dépliant reçu dans sa 
boîte aux lettres. « Je trouve le tarif attractif et ce mode 
de transport très pratique car il m'offre la possibilité d'être 
indépendante dans mes déplacements depuis Frégouville 
en attendant d'avoir mon permis. »

Bernadette réserve le 
TAD tous les jeudis 
pour faire ses courses 
alimentaires (super-
marché, boucherie, 
etc.), se rendre à la 
pharmacie ou à un 
rendez-vous médical. 
« Je me suis orga-
nisée pour concentrer tous mes déplacements vers 
L'Isle-Jourdain ce jour-là. Je le réserve également de 
temps en temps pour venir au marché de plein air le sa-
medi matin. » À 78 ans, Bernadette a décidé de ne plus 
prendre la voiture à cause de problèmes de vue. 
« Je ne souhaitais prendre aucun risque pour moi, mais 
aussi pour les autres bien sûr. Par conséquent, je suis 
devenue dépendante pour ce qui est des déplacements. 
Le TAD me permet de rester vivre à Auradé où j'habite 
depuis 31 ans. Je m'y plais beaucoup mais sans ce mode 
de transport, j'aurai dû me résoudre à m'installer sur L'Isle 
pour avoir accès à l'ensemble des services. » Bernadette 
a fait la promotion du service auprès de son médecin trai-
tant dont certains patients recherchaient une telle solution 
de mobilité.

Aller au lycée Faire ses courses ou se rendre 
à un rendez-vous médical

Rencontre Sophie GOURP, éducatrice à  
l'Unité maison du bonheur.
Pourquoi les résidents réservent-ils le TAD ?
Le foyer des Thuyas est très demandeur de ce ser-
vice. Certains résidents suffisamment autonomes 
l’utilisent lorsque les horaires correspondent à leurs 
besoins, pour leurs loisirs essentiellement. L'un pra-
tique la randonnée au club de L’Isle-Jourdain le jeudi 
matin, un autre aime observer les oiseaux au lac, une 
ancienne résidente l’utilisait tous les mercredis pour 
aller au poney club de la Bascoulette à L’Isle-Jour-
dain. D’autres l’utilisent pour faire leurs courses, pour 
se rendre à des rendez-vous médicaux ou rendre vi-
site à des proches. C'est valorisant pour eux car ça 
leur permet de se débrouiller seuls, d’accéder à des 
activités, faire leurs courses, avoir une vie sociale en  
dehors du foyer. 

Les résidents du foyer Les thuyas 
à Monferran-savès

241
utilisateurs 

du TAD 

de janvier à sept.

27
utilisateurs 

par mois
en moyenne

Palmarès  
des communes utilisatrices 

Pour me déplacer en Gascogne Toulousaine, 
je réserve mon transport à la demande 
au 0 805 608 100 (numéro vert).

• Monferran-Savès 
• Auradé
• Lias 
• Endoufielle 



ACTION SOCIALE

Le CLAS, une aide pour s'épanouir et réussir à l'école !

L'HABITAT SÉNIORS PARTAGÉ 
À L'ÉCOUTE DE VOS BESOINS

Palmarès  
des communes utilisatrices 

Pour me déplacer en Gascogne Toulousaine, 
je réserve mon transport à la demande 
au 0 805 608 100 (numéro vert).

Votre enfant n’est pas autonome dans ses apprentis-
sages, il peine à faire ses devoirs et semble ne pas 
avoir de bonnes méthodes de travail ? Les Contrats lo-
caux d’accompagnement à la scolarité (CLAS), animés 
par l’association API en Gascogne et l'ALAE de l'école 
élémentaire de Monferran-Savès, aident les enfants à 
réussir leur scolarité.

Le CLAS, qu’est-ce que c’est ?
Le Contrat local d’accompagnement à la scolarité est un 
ensemble d’actions destinées à offrir l’appui et les res-
sources dont votre enfant a besoin pour réussir à l’école. 
En valorisant ses acquis, il permet de renforcer son auto-
nomie, de susciter son intérêt pour l’apprentissage tout en 
favorisant son implication dans la vie collective.

Le CLAS, c’est pour qui ?
Ce dispositif est destiné aux enfants scolarisés dans les 
écoles élémentaires de L'Isle-Jourdain et Monferran-Sa-
vès qui ont besoin d’un accompagnement dans leur sco-
larité. Les parents peuvent y trouver des conseils et des 
ressources pour mieux comprendre la scolarité de leur 
enfant et le système scolaire, afin de mieux s’y impliquer.

Comment fonctionne le CLAS ?
Deux ateliers hebdomadaires centrés sur :
• l’organisation du travail scolaire et l’apport méthodolo-
gique dans l’aide au travail personnel pour favoriser la 
confiance en soi et l’autonomie,
• l’ouverture culturelle par le biais de jeux éducatifs ou de 
productions écrites, visuelles et manuelles,
• des temps d’échanges et de rencontres avec les parents.
L’accompagnement est assuré par des professionnels et 
des bénévoles. 

Sur le département du Gers, le dispositif d’accom-
pagnement à la scolarité (CLAS) est coordonné et 
financé par la CAF dans le cadre de la Convention 
Territoriale Globale (CTG) et piloté par la Gascogne 
Toulousaine.

Appel à bénévoles !
Vous aimez travailler avec les enfants et avez une 
certaine expérience en la matière ? Vous êtes 
créatif (créative) et  très ouvert(e) d’esprit ?
Infos : accueil@ccgascognetoulousaine.com
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La Gascogne Toulousaine souhaite développer son offre d’habitat adapté 
aux séniors. Avec vous, elle veut réfléchir à la création d'une offre alternative 
entre le maintien à domicile et l’hébergement médicalisé.

• Lancement de l’étude : 22 octobre 2024
• Réunion publique d’information : 10 décembre 2024
• Des rencontres avec la population jusqu’à fin janvier
• Une analyse des services de proximité
• Fin mars : présentation des résultats de l’étude

3 moyens de s’exprimer Une étude a démarré pour identifier les services néces-
saires aux habitants dont les besoins seront recueillis 
par une équipe de professionnels. Pour cette démarche, 
une attention particulière sera portée aux solutions de 
mobilité afin de prendre en compte toutes les difficultés 
rencontrées par nos séniors en milieu rural.
La démarche est soutenue par les services du  
département du Gers, de l’intercommunalité et de la 
Mutualité Sociale Agricole. 

5 étapes clés de l’étude

Une réunion publique d’information 
Venez découvrir et poser vos questions sur cette nouvelle 
alternative d’habitat adapté - Mardi 10 décembre - Salle des 
fêtes d'Auradé

Une enquête dans votre mairie
Exprimez vos besoins et donnez votre avis sur ce
projet en remplissant le questionnaire disponible en mairie.

Participez en ligne 
Questionnaire bientôt disponible sur le site :
www.ccgascognetoulousaine.com

À partir du 

10 décembre 2024

Donnez votre avis !
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SERVICE D'AIDE À DOMICILE

PORTRAITS CROISÉS 
Nous poursuivons notre série de portraits 
avec Jeannette (86 ans), bénéficiaire du 
service d'aide et d'accompagnement à 
domicile, et Aurélie qui l'aide et l'accom-
pagne dans les actes de la vie quotidienne.

A

Jeannette, Aurélie et Micky.

“ Grâce à ce service 
d'aide à domicile, nous 
pouvons rester vivre 
chez nous. „

urélie travaille au sein du 
service d'aide et d'accompa-
gnement à domicile depuis 

le mois de mai 2024. À 39 ans, cette 
mère au foyer de 4 enfants (14 ans, 
12 ans, 9 ans et 7 ans) a eu envie 
de reprendre une activité profes-
sionnelle qui devait être compatible 
avec sa vie de famille bien remplie. 
« J'avais déjà travaillé dans le do-
maine de l'aide à la personne. Être 
sociable et bienveillante, je crois que 
cela a toujours été dans ma nature. 
J'adore le côté relationnel, mais aus-
si pouvoir donner du sens à mon mé-
tier. Je suis très attachée aux béné-
ficiaires. Lorsque je ne travaille pas, 
je les appelle pour prendre de leurs 
nouvelles, surtout après une hospi-
talisation ou un épisode de maladie. 
J'interviens chez Jeannette tous les 
jours sauf le mercredi. Je l’aide dans 
son quotidien, pour son repas (pré-
paration ou réchauffage), je fais la 
vaisselle, je passe le balai et la ser-
pillère ou je fais son lit. J'adapte ma 
mission du jour en fonction du temps 
et des tâches que j'ai à effectuer. »  
Ce goût des autres est très pré-
sent chez Aurélie qui organise des 
rencontres entre bénéficiaires dès 
qu'elle le peut pour recréer du lien 
et rompre leur isolement. 
« Certains sont lislois de-
puis toujours et se sont 
connus il y a longtemps. 
Je m'improvise taxi pour 
faciliter ces retrouvailles 

où ils se remémorent des 
souvenirs communs. » 
Il existe une autre situa-
tion liée à ce public de 
personnes âgées, en 
perte d’autonomie ou en 
situation de handicap, 
qui préoccupe Aurélie :  
le manque d'accom-
pagnement de l'aidant 
lorsque le conjoint bé-
néficiaire est hospitalisé 
puisque les interventions 
des services sociaux sont interrom-
pues. « Alors qu'ils auraient besoin 
de nous parfois. » Elle avoue puiser 
force et humilité de ses rencontres 
avec Jeannette, Lucie, Yvette ou 
Guy, etc. « Les anciens sont un puits 
de savoir. Ils m'enrichissent de leurs 
conseils avisés et de leur philosophie 
de vie. Je parle souvent d'eux à mes 
enfants. Ces gens-là font un peu par-
tie de ma famille. »

« J'ai 86 ans, pauvre ! » assène-t-
elle alors qu'elle a conservé le regard 
espiègle d'une enfant. Jeannette a 
toujours eu quelqu'un pour l'accom-
pagner faire ses courses mais depuis 
8 ans qu'elle est veuve, elle se dé-
place plus difficilement. Elle a donc 

eu besoin d'une aide à domicile. 
Dans un large sourire, elle avoue 
qu' Aurélie est comme un rayon de 
soleil dans sa maison. « Elle m'aide 
pour les tâches que je ne peux plus 
réaliser seule : faire mon lit, pas-
ser la serpillère. Je suis contente 
de l'avoir car elle est adorable et 

très dynamique. Ça fait du bien ! » 
Jeannette est née à L'Isle-Jourdain 
et elle vit depuis toujours dans la 
maison de ses parents agriculteurs. 
Elle et son mari Pierre ont repris la 
ferme familiale. Un métier si prenant 
qu'en 60 ans de mariage, son mari et 
elle n'ont voyagé qu'une seule fois, 
c'était à San Sebastian pour leur 
voyage de noces. « Après quoi, nous 
n'avons connu que le travail. Un peu 
trop peut-être !" regrette-t-elle. Ses 
enfants Annie et Michel sont eux 
aussi agriculteurs. « Mon fils habite 
la maison d'à côté, il me rend visite 
tous les jours et me fait les courses 
le week-end. Ma fille habite plus loin 
mais elle me rend visite tous les di-
manches.Je prépare moi-même mes 
repas mais je ne peux plus m'occu-
per de mon jardin et de mes fleurs. 
Je lis la Dépêche et je regarde la 
télé : "Des racines et des ailes" pour 
voyager, "N'oubliez pas les paroles" 
et les infos le soir. Lorsque mon mari 
est parti, j'ai trouvé la maison triste 
et silencieuse. J'entendais le bruit de 
la pendule et du frigo. J'ai donc pris 
un compagnon : mon chien Micky 
qui met de la joie et de la vie dans 
ma maison. Comme Aurélie dont j'at-
tends la venue avec impatience. Elle 
est si gentille. Elle irait décrocher la 
lune pour moi... »



 Réunion d'infos

Droits notariaux
Mardi 5 novembre 2024, le SAAD 
proposait une réunion d'infos à 
destination des + de 60 ans animée 
par Julien MARTINEZ (juriste) 
du CIDFF, en partenariat avec la 
conférence des financeurs.
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SERVICE D'AIDE À DOMICILE

ATELIERS MÉMOIRE
En partenariat avec la Conférence des Financeurs de la Prévention de 
Perte d’Autonomie, le Service d'Aide à Domicile (SAAD) a mis en place 
des séances collectives auprès de bénéficiaires volontaires. L'objectif est 
d'entraîner leur mémoire tout en s'amusant au travers d'ateliers ludiques. 

Tous les mercredis, durant six 
séances collectives d'une durée 
de 1h30, Sophie DE SOUSA, 
psychologue, transmet quelques 
astuces et outils pratiques à Gi-
nette, Françoise, Monique, Paul 
et les autres. « Il s'agit d'ateliers 
de prévention et de maintien des 
fonctions cognitives au travers 
de mises en pratique. On débute 
chaque séance par un quoi de 
neuf ? qui leur permet de parta-
ger un fait marquant pour eux. »
Cet après-midi-là, la séance est 
consacrée à la mémoire des 
mots courants. « On entend sou-
vent, j'ai le mot sur le bout de 
la langue. Je leur donne donc 
des conseils pour pallier à ce 
manque. Je les invite à lire da-
vantage car avoir un vocabulaire 
enrichi permet d'améliorer sa ca-

pacité à dialoguer et en prime à 
gagner en confiance en soi. »
Ginette, lisloise de 87 ans, est 
venue à toutes les séances.  
Monique (86 ans) explique que 
ces ateliers sont pour elle l'occa-
sion de faire le point après l'AVC 
qu'elle a subi l’année dernière et 
de se confronter ainsi à quelques 
difficultés. Monique (80 ans) par-
ticipe à ces ateliers mémoire car 
elle craint d'avoir un jour la mala-
die d'Alzheimer, comme sa mère. 
Pour la dernière séance, un  
dépistage a été proposé par  
Manuelle PELISSIER (anima-
trice Territoriale pour le projet 
ICOPE). Ce programme conçu 
par l’Organisation Mondiale de 
la Santé (OMS) vise à prévenir la 
dépendance.

Il s'appuie sur l'évaluation de six 
grandes fonctions déterminantes 
pour l'autonomie des personnes : 
• la locomotion, 
• l'état nutritionnel, 
• la santé mentale, 
• la cognition, 
• l'audition et la vision, en 
intégrant la dimension sociale.

Cette évaluation permet d'ob-
server si l'une ou l'autre de 
ces fonctions décline afin de 
mettre en place des dispositifs 
qui permettront d'augmenter 
l'autonomie de ces personnes 
et leur espérance de vie.
 

CIAS/SAAD
1 bis, boulevard des Poumadères
32600 L’ISLE-JOURDAIN
05 31 83 00 05

CIAS
CENTRE INTERCOMMUNAL 

D’ACTION SOCIALE

GASCOGNE TOULOUSAINE

CONTACT :
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VIOLENCES FAITES 
AUX FEMMES, AGISSONS ! 

Dans le cadre de la mise en œuvre du Projet Social de Territoire, forma-
lisé par la Convention Territoriale Globale de la Gascogne Toulousaine, 
les élus du territoire portent avec intérêt une politique de prévention,  
notamment à travers le dispositif du Comité Intercommunal de Sécurité et  
Prévention de la Délinquance (CISPD). La lutte contre les violences faites 
aux femmes est une préoccupation partagée entre le tribunal judiciaire et 
la préfecture du Gers qui accompagnent les actions locales.

Selon les données de l'observatoire 
départemental des violences faites 
aux femmes, celles-ci surviennent  
aussi bien en milieu urbain qu’en 
milieu rural. Elles n’épargnent au-
cune tranche d’âge, avec un taux 
élevé de victimes chez les moins 
de 25 ans (24 %).
Les violences faites aux femmes 
sont multiples et se cumulent sou-
vent : violences psychologiques, 
physiques, sexuelles, écono-
miques, harcèlement,... 
Plus de 90% de ces violences 
sont commises dans la sphère 
privée (relations conjugales, 
ex-conjugales ou familiales), expo-
sant notamment les enfants à ce 
fléau et à ses conséquences délé-
tères sur leur développement futur. 

dépôts de plainte et procés  
verbaux dans le Gers, recensés 

par le parquet en 2023.

Le chiffre
643

Un numéro d’écoute national destiné :
- aux femmes victimes de violences
- à leur entourage
- aux professionnels concernés

Anonyme et gratuit, il est accessible  
depuis un poste fixe et un mobile en  
métropole et dans les DOM. 
Ce numéro permet d’assurer une écoute 
et une information, et, en fonction des 
demandes, effectue une orientation  
adaptée vers dispositifs locaux d’accom-
pagnement et de prise en charge. Le 
3919 n’est pas un numéro d’appel d’ur-
gence.

RADIO FIL DE L'EAU se mobilise

Radio Fil de l’Eau lance la série d'émissions
"Voix en force : déconstruire les Violences sexistes
et sexuelles" - Chaque dernier lundi du mois à 16h sur 106.6FM 

La 1ère émission sera diffusée le 25 novembre 2024 à l’occasion de la journée mon-
diale pour l'élimination de la violence à l'égard des femmes et des minorités de genre.
Ces émissions, basées sur des témoignages et des discussions avec des experts, abor-
deront des thèmes variés : violences physiques et morales, violences au travail, fa-
miliales et dans les espaces publics, accompagnement des personnes ayant subis des 
violences, parcours judiciaires...
En direct puis podcastables sur www.radiofildeleau.fr
Renseignements : contact@radiofildeleau.fr – 07 70 14 60 66 et 07 49 92 19 34

ACTIONS 2024-2025

aMise en place du dispositif  
"Angela" à l’échelle intercommu-
nale

aCréation d’un support éducatif 
sur les égalités hommes/femmes 
en milieu scolaire 

aDécideurs de Demain, un 
concours artistiques sur le thème 
du consentement, piloté par la 
gendarmerie de L’Isle-Jourdain

aLectures pour les Maternelles 3919 
Violences Femmes Info
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RENCONTRE

Nicole PASCOLINI,
Déléguée aux droits des femmes et à l’égalité

Quelles sont vos missions au 
sein de la préfecture du Gers ? 
Nicole PASCOLINI - J'ai en 
charge la politique de l'égalité entre 
les femmes et les hommes dans le 
Gers. Je relaie la politique publique en 
matière de droits des femmes, d'éga-
lité professionnelle, de lutte contre 
les stéréotypes ou de violences faites 
aux femmes. Autant de thématiques 
déclinées avec l'ensemble des ser-
vices déconcentrés de l'état, des col-
lectivités ou des associations.

Quel est l'état des lieux en 
matière de violences faites 
aux femmes sur le Gers ?
Lorsque je suis arrivée, j'ai senti une 
forme de défiance de la part de cer-
tains qui pensaient que tout allait bien 
dans le Gers, que nous n'étions pas 
concernés par ce problème. Pourtant, 
en France, 50 % des féminicides ont 
lieu en milieu rural où réside seule-
ment 31% de la population.  Nous 
savons que les femmes victimes de 
violences sont touchées par des pro-
blématiques spécifiques à la rurali-
té : isolement, manque de mobilité, 
interconnaissance, éloignement de 
l’accès aux droits, etc. Ces spécifici-
tés freinent les femmes dans leur par-
cours de sortie des violences. C'est 
pourquoi la préfecture est mobilisée 
depuis des années sur cette problé-
matique. Il aura fallu travailler avec les 
acteurs de terrain et le phénomène 
#metoo pour prendre conscience du 
fléau. S'il y a malheureusement une 
hausse évidente des violences faites 
aux femmes enregistrées partout, 
notre département ne fait pas excep-
tion, il faut aussi se réjouir des évolu-
tions positives : la parole des femmes 
se libère et ces violences sont mieux 
prises en compte par tous les acteurs 
qui sont toujours plus formés pour 
les repérer et les accompagner (gen-
darmes, policiers, services sociaux, 
associations, ...). 

Quels sont vos principaux  
partenaires pour lutter ?
Tous les acteurs du territoire (privé, pu-
blic, associatif, judiciaire, ...),je pense 
notamment à des structures telles 
que le Centre de Prise en Charge 
des Auteurs de violences conjugales 
(CPCA) qui accompagnent et respon-
sabilisent les auteurs afin de diminuer 
le passage à l’acte et le taux de ré-
cidives. Le Service Pénitentiaire d'In-
sertion et de Probation (SPIP) qui suit 
les personnes condamnées par la 
justice (peine de prison, contrôle ju-
diciaire, etc.). Il propose des aména-
gements de peine, veille au respect 
des obligations et facilite la réinser-
tion. Ou enfin, la Protection Judiciaire 
de la Jeunesse (PJJ) qui est chargée 
de l’organisation de la justice des mi-
neurs, en lien avec les autres direc-
tions du ministère de la Justice. Elle a 
pour objectif l’insertion et l’éducation 
des mineurs en conflit avec la loi mais 
aussi la protection des mineurs en 
danger. Le Centre d’information sur 
le Droit des Femmes et des Familles 
(CIDFF), qui emploie deux Interve-
nants Sociaux auprès du Commis-
sariat et de la Gendarmerie du Gers 
pour accompagner les victimes dans 
leur parcours de dépôt de plainte.

Quelles sont les actions du dé-
partement pour lutter contre 
ces violences ?
Nous avons créé un plan d'actions 
départemental qui s'articule autour 
de 3 axes :  la prévention, la forma-
tion/sensibilisation et l'accompagne-
ment des victimes. Pour être efficace, 
nous devons nous associer aux col-
lectivités territoriales qui nous per-
mettent de mieux appréhender les 
problématiques locales. À ce jour, 
50 personnes sont impliquées dans 
cette commission départementale. 
De nombreuses actions ont récem-
ment été menées sur le territoire : en 
faveur de l'éducation à l'égalité en  

milieu scolaire, un programme sur 
l'égalité avec la diffusion du film 
"Olympe de Gouges" par Ciné 32 à 
Auch. Une opération de sensibili-
sation a été également menée l'an 
dernier par une centaine d'artisans 
boulangers du Gers qui ont distri-
bué des pochettes à pain permettant 
aux clients d'avoir accès à des res-
sources (numéros utiles) pour les 
orienter vers des structures spéciali-
sées du département. L’objectif étant 
de faciliter une sortie de la violence. 
Prochainement, nous aimerions dé-
ployer le dispositif "Angela " pour lut-
ter contre le harcèlement de rue. Les 
commerces volontaires pourront ap-
poser sur leur vitrine un sticker dédié 
à l’opération « Demandez Angela ». 
Ce dispositif consiste, pour les partici-
pants, à accueillir, mettre en sécurité, 
soutenir et accompagner les femmes 
victimes de harcèlement de rue. Elles 
peuvent entrer pour se mettre en lieu 
sûr si elles se sentent menacées et le 
commerçant appelle la gendarmerie.

Si vous deviez adresser un 
message à la jeunesse ?
Je souhaite les encourager dans la li-
bération de la parole, en tant que vic-
time ou témoin. Ils se doivent de ré-
fléchir à leur position de citoyen dans 
ce monde. Il suffit parfois d’une seule 
prise de position pour faire bouger les 
choses.

“ Il y a de plus en 
plus de solutions de 
proximité pour aider 
les victimes. „

Depuis 30 ans, Nicole PASCOLINI est en charge de la politique de l'égalité 
entre les femmes et les hommes menée par la Préfecture du Gers. Elle a créé 
un dispositif unique baptisé "Réseaulument Égalité" qui permet de travailler 
de manière décloisonnée avec l'ensemble des acteurs du territoire.



LA CRÈCHE FAMILIALE EN BALADE 
EN GASCOGNE TOULOUSAINE
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ENFANCE ET JEUNESSE

Expérience

Être domicilié(e) sur le territoire de  
la Gascogne Toulousaine

Deux à quatre agréments dont trois 
utilisés quotidiennement et en cas 
d'urgence (occasionnel)

Obligatoirement véhiculé(e) pour 
transporter les enfants

Aimer le travail en équipe et s'investir 
dans des projets

Être force de proposition, dynamique et 
à l'écoute des familles et des enfants

Pour plus de renseignements, contacter la  
directrice de la crèche familiale : 
crechefamiliale@gascognetoulousaine.com

1

2

3

4

5

6

Profil souhaité

La crèche familiale recrute 
des assistant(e)s maternel(le)s

Pique-nique à #Marestaing
En juillet dernier, l'équipe de direction a proposé 
aux assistantes maternelles de clôturer l'année 
scolaire par une sortie sur Marestaing. Une nou-
velle occasion d'investir les villages de la Gascogne 
Toulousaine. À cette occasion, tous les enfants de 
la crèche familiale et leurs « nounous » étaient de 
la partie. À l'ombre des arbres, les touts-petits ont 
participé aux ateliers mis en place : transvasement 
de sable, d’eau, pèche aux canards, espace de jeux 
et de lecture, ainsi qu'un spectacle de marionnettes 
imaginé et présenté par les assistantes maternelles. 
Tout ce beau monde s'est ensuite retrouvé autour d'un  
pique-nique convivial.

Au verger de Luce à #Auradé
Durant deux matinées d'octobre, les enfants de la 
crèche familiale ont participé à l'atelier organisé à la 
ferme de Luce Bouloré, située à Auradé et constituée 
de 6 ha répartis en arbres fruitiers et en maraichage. 
Une sortie imaginée par l'équipe de la crèche familiale 
pour valoriser les artisans et les producteurs locaux 
tout en parcourant les villages de la Gascogne Tou-
lousaine. Au programme : promenade, cueillette et 
dégustation des pommes du verger. Un bon bol d'air 
et une activité appréciée par les enfants et leurs assis-
tantes maternelles.
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LE RELAIS PETITE ENFANCE, UN LIEU 
D’INFORMATION ET D’ACCOMPAGNEMENT

Le Relais Petite Enfance est un service qui accom-
pagne les parents et futurs-parents dans leur re-
cherche d’un mode d’accueil adapté :  
• en les informant sur l’ensemble de l’offre d’accueil exis-
tante sur le territoire ;  
• en facilitant la mise en relation avec les assistant(e)s 
maternel(le)s, et les gardes d’enfants à domicile ;  
• en les accompagnant dans leur rôle d'employeur ;
• en effectuant la pré-inscription des enfants et enfants à 
naître en structures collectives (crèche familiale et multi 
accueil).

Il est également l’interlocuteur privilégié des assis-
tant(e)s maternel(le)s en devenir ou agréés :
• en les informant sur le cadre d’exercice du métier ; 
• en les accompagnant dans leurs démarches d’inscription 
et de déclaration sur monenfant.fr ;  
• en proposant des temps d’échanges entre assistant(e)s 
maternel(le)s sur leurs pratiques professionnelles ;  
• en organisant des ateliers d’éveil pour les enfants ac-
compagnés de leur assistant(e) maternel(le) ;  
• en facilitant leur départ en formation continue. 

Le RPE est le guichet unique, porte d’entrée pour choisir le mode d’accueil 
(collectif ou individuel) correspondant aux besoins des parents.

ENFANCE ET JEUNESSE

Nouveau !
L'accueil occasionnel est possible sur les structures multi accueils 
Le saviez-vous ? L'accueil occasionnel est désormais possible suivant les disponibilités des multi accueils de la Gascogne  
Toulousaine. Il s’agit de places non réservées, sans contrat et qui font l’objet d’un paiement à l’acte en fin de mois. Les services 
petite enfance ont mis en place une liste d'accueil occasionnel afin d'être au plus près des besoins des familles du territoire (1/2 jour-
née, journée, vacances scolaires) leur permettant ainsi de concilier vie personnelle et vie professionnelle.
Pour tous renseignements, vous pouvez contacter le Relais Petite Enfance : 07 50 26 79 87 - accueil.rpe@apiengascogne.fr

LES SÉJOURS D'ÉTÉ, DES VACANCES 
QUI FONT GRANDIR !
L'été dernier, 54 enfants sont partis en vacances grâce à la communauté 
de communes de la Gascogne Toulousaine. Des expériences qui leur ont 
permis de découvrir les joies de la nature tout en les accompagnant dans 
l'autonomie et la découverte de la vie en groupe.

Aventure pyrénéenne à Chêne et Roc
34 enfants de 6 à 11 ans issus des Accueils de Loi-
sirs du territoire ont profité d'un séjour au centre de vacances  
d'Arreau. Ils ont découvert les grottes de Gargas, pratiqué l'esca-
lade avec Pyrénées Trekking, exploré la nature avec un guide et 
visité le parc des Aigles d'Aure où ils ont pu admirer les rapaces. 

Nature & Co à Oxygers
Du côté des plus jeunes, 20 enfants de maternelle ont éga-
lement séjourné à Arreau. Au programme : une visite du Rocher 
des Aigles, la découverte de la fabrication du miel, une excursion 
à la ferme des miniatures et un voyage dans le temps à l'Espace 
Préhistoire de Labastide. Le séjour s'est clôturé en beauté avec 
une petite fête, offrant aux enfants des souvenirs mémorables. 

NOTEZ-LE ! La prochaine commission d'attribution de places en crèche a lieu en février 2025. 
Les pré-inscriptions se font auprès du RPE pour des accueils en structure allant de 1 à 5 jours.

u



CENTRE DE LOISIRS

DES PROJETS CRÉATIFS ET 
SOLIDAIRES AU SEIN DES ALAE

 
• Soirée « Contes et Histoires » 
Encadrée par une équipe d'animateurs créatifs, en colla-
boration avec un intervenant musical, cette soirée convi-
viale a permis aux enfants de plonger dans un univers 
enchanteur grâce à des animations ludiques et des récits 
captivants.

• Projet « Écris ton livre »
Cette initiative a permis aux enfants de coécrire un livre 
avec l'aide de leur animatrice référente. Les jeunes écri-
vains ont participé à toutes les étapes de la création : de la 
conception de la couverture aux illustrations, en passant 
par l’écriture des textes.

#Lias

• Tous acteurs de la sécurité routière !
Dans le cadre du concours de dessin intitulé « En bus comme en voiture, j’attache ma ceinture », organisé par la 
préfecture du Gers, l’ALAE de Pujaudran a mis l’accent sur la sensibilisation à la sécurité routière. Les enfants 
de l'ALAE maternelle ont fait preuve de créativité en réalisant des dessins illustrant les bons gestes à adopter.

• Un troc solidaire au profit des Restos du Cœur
Sensibilisés par des membres des Restos de Coeur de L'Isle-Jourdain à la solidarité et l'entraide, les enfants de 
l’ALAE ont participé en confectionnant de magnifiques objets à échanger contre des denrées alimentaires et des 
produits d'hygiène. Ces contributions précieuses ont ensuite été distribuées aux personnes dans le besoin, offrant 
ainsi un soutien aux bénéficiaires des Restos du Cœur.

• L’Art du graffiti
Les enfants ont eu l'opportunité de s'initier à l'art 
du graffiti, afin de créer une fresque murale pour 
la cour de l'école. Sous la direction de l'artiste 
RASH et avec le soutien de la Mairie de Lias et de 
l'ALSH, les jeunes de 8 à 14 ans ont pu découvrir 
l'histoire du street art et d'apprendre à manier la 
bombe aérosol.

#Pujaudran
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     ÉCOLE MULTISPORTS,
     INSCRIVEZ-VOUS !

Cette école propose aux enfants de 6 à 11 ans une approche 
de tous les sports sur une année. À mi-chemin entre l'éducation  
physique à l'école et en club, l'EMI éveille l'intérêt des  
enfants pour le sport en leur transmettant des valeurs essentielles  
associées à celui-ci que sont la tolérance, le respect et le goût 
de l'effort. Aux beaux jours, l'accent sera mis sur les activités de 
pleine nature, favorisant l'épanouissement et le développement  
personnel.

Horaires :+

+

Pour les petits : mercredi de 16h à 17h30
Pour les moyens et les grands : jeudi de 16h15 à 17h45

Chaque année, les élèves de première et de Terminale de la Gascogne 
Toulousaine ont l'opportunité de suivre un cycle de natation pour préparer 
l’épreuve du Baccalauréat option Natation Sauvetage. Cette année, ce sont 
105 élèves de première qui se sont préparés à l'épreuve et 99 élèves de termi-
nale qui l'ont passée. 

Cette épreuve, composée d’un 200 mètres 
nage libre avec obstacle enchaîné avec le 
remorquage d’un mannequin adulte ou en-
fant sur 30 mètres, est la continuité d'un ap-
prentissage commencé en grande section de 
maternelle. Un cursus qui permet aux lycéens 
d'obtenir d'excellents résultats, voire même 
pour certains, de poursuivre une formation 
au BNSSA (Brevet National de Sécurité et 
de Sauvetage Aquatique). Chaque année, ce 
sont 4 à 5 jeunes issus du territoire qui dé-
crochent ce diplôme qui leur permet d'exer-
cer la mission de sauveteur dans les piscines 
ou sur les plages. Le cursus d’apprentissage, 
entamé avec les premiers ploufs en grande 
section de maternelle, s'achève pour eux 
quelques années plus tard, avec ce diplôme 
de sauveteur en poche. 

BASSIN DES ÉPREUVES DU  
BACCALAURÉAT
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DES PROJETS CRÉATIFS ET 
SOLIDAIRES AU SEIN DES ALAE

Toi aussi, tu veux devenir 
nageur sauveteur ?

Contact : Sandrine BOUSSÈS, 
professeure d'EPS au lycée Joseph 

Saverne : 05 62 07 02 72

Infos et inscriptions ggg  



Les services techniques de la Gascogne Toulousaine et la maitrise d'œuvre 
s'organisent pour le lancement des travaux batimentaires (vestaires, salle 
de convivialité, tribunes,...). En attendant, pour cette saison sportive, des 
bâtiments provisoires modulaires ont été installés pour répondre aux  
besoins des associations utilisatrices.

Les associations utilisatrices
Depuis le début de la saison, 4 clubs de la Gascogne Toulousaine foulent le 
terrain synthétique : l'Association Sportive Monferran-Savès,  l'Union Spor-
tive L'Isle-Jourdain Rugby, le Football Club de L'Isle-Jourdain et l'associa-
tion sportive Ségoufielle-Pujaudran Occitanie. Une offre sportive de baby à 
seniors (sections féminines et masculines).
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LANCEMENT DE LA SAISON 
SPORTIVE À MONFERRAN-SAVÈS

“Les bénévoles qui s’investissent 
sans relâche au sein des clubs 
sportifs animent et font vivre 
notre territoire. „

Début septembre élus locaux, partenaires institutionnels et sportifs, techni-
ciens et bénévoles des clubs sportifs de la Gascogne Toulousaine étaient 
réunis pour célébrer la réalisation de la première tranche du complexe 
sportif situé à Monferran-Savès. Un nouvel équipement sportif communau-
taire, terrain de jeux de quatre associations sportives locales.

La garniture « naturelle » est en rafle de 
maïs obtenue à partir de la partie ligneuse 
des épis de maïs et d'un sous-produit de la 
graine de maïs. La rafle de maïs est pro-
duite à Maubourguet dans les Hautes-Py-
rénées. Le résultat est un remplissage 
propre, réduisant la chaleur, sans pous-
sière et 100% biodégradable. Cette pe-
louse de dernière génération permet aux 
joueurs d’évoluer dans les meilleures 
conditions en absorbant mieux les chocs.

Le choix du gazon synthétique : 
un parti prix environnemental

sportifs locaux utilisent 
le nouveau stade pour 

leurs entrainements

Le chiffre
400
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Le choix du gazon synthétique : 
un parti prix environnemental

Quel bilan dressez-vous de la 
saison passée ?
Sébastien RIPOLL - Cela restera 
un grand cru de par les résultats 
obtenus sur le terrain et les récom-
penses décernées par les parte-
naires de l’ovalie. L'équipe M18F a 
atteint la finale régionale sans avoir 
concédé la moindre défaite (10 
victoires en 10 matchs en saison 
régulière). Si nous avons manqué 
la dernière marche,  le bilan n'en 
reste pas moins remarquable pour 
un effectif qui a seulement 3 ans de 
vécu rugbystique et s'alignait pour 
la première fois dans cette compé-
tition. Du côté des M15F dites les  
« minimettes » coachées par Serge 
DALBY, les résultats ont égale-
ment été très positifs. Progres-
sant à chaque sortie, elles ont 
clôturé la saison en remportant le  
« Challenge pour Elles » face aux 
différentes équipes de la région 
venues se disputer le trophée. 
D’autres reconnaissances sont ve-
nues compléter ce palmarès des 
féminines, tel que le prix du Midi 

Olympique « Lady and Gentleman 
Rugby », récompensant les équipes 
ayant performé dans le respect des 
règles et de l’adversaire, ainsi que 
le « Total Energies Challenge »  
pour les résultats obtenus sur le ter-
rain. Début novembre, nous avons  
également reçu le prix spécial de 
la ligue Occitanie lors de la soirée 
des Trophées du rugby amateur du 
groupe "La Dépêche du Midi".

Comment se porte 
le rugby féminin ?
Grâce aux résultats ob-
tenus la saison passée, 
mais aussi à l'effet Jeux 
Olympiques, on observe 
une augmentation im-
portante des effectifs 
féminins tant au niveau 
local que national. Chez 
nous, ce ne sont pas 
moins de 50 joueuses 
sur les deux catégories 
que constituent notre 
association, avec 
notamment la seule 
équipe M15F qui 
évolue dans le Gers 
et une équipe M18F 
qui évolue cette 
année en championnat fédéral à 
XV. Une évolution importante pour 
la pérennisation de notre rassem-
blement. Des équipes féminines 
se constituent un peu partout et 
le nombre de ces licenciées aug-
mente. Tous les acteurs de l’ovalie 
doivent rester attentifs pour bien 
accueillir ces filles et pérenniser 
la pratique. Cela commence sur le 
terrain avec les éducateurs qui sont 
en première ligne et qui se doivent 
de les accompagner dans cette 
démarche. Cette bonne santé du 
rugby féminin est aussi le fruit du 
travail des écoles de rugby qui ac-
compagnent les filles dès leur plus 
jeune âge, leur permet naturelle-
ment de progresser et de montrer 
ainsi leur légitimité au milieu d’un 
public majoritairement masculin. 
Notre volonté est de permettre à 
toutes les filles qui le souhaitent 
de pratiquer ce sport et pouvoir s'y 
épanouir. 

Qu'est-ce que ce nouvel équi-
pement vous apporte ?
Pour cette nouvelle saison 2024-
2025, les premiers résultats des fémi-
nines (« minimettes » et « cadettes »)  
sont encourageants. Notre objectif 

est de devenir un acteur incontour-
nable dans le développement du 
rugby féminin régional et en cela la 
Gascogne Toulousaine nous a tou-
jours accompagné. Le déploiement 
de la politique sportive a débuté 
avec la réfection du terrain de Fré-
gouville et la mise en place de ves-
tiaires. Désormais, la construction 
de ce terrrain synthétique à Monfer-
ran-Savès nous permet de nous en-
traîner dans de bonnes conditions 
en cas d'intempéries. C’est un réel 
atout de pouvoir assurer une conti-
nuité pédagogique pour faire pro-
gresser tout un groupe, même en 
cas de météo défavorable. C’est 
surtout la reconnaissance de notre 
rugby féminin qui se démocratise, 
saison après saison. Ce nouveau 
complexe représente ainsi un outil 
supplémentaire  dans la construc-
tion de notre projet.

SPORT ET LOISIRS

LE RUGBY FÉMININ EN PLEIN ESSOR
Après une saison 2023-2024 réussie, les féminines du rassemblement L'Isle-Jour-
dain/AGS (Arrats-Gimone-Savès) ont regagné les terrains. Pour cette nouvelle 
saison, le club fait le plein : le groupe de filles affiche une hausse de 45% de 
ses effectifs. Rencontre avec Sébastien RIPOLL, référent des moins de 18 filles.

Le prix " Lady and Gentleman Rugby" 
décerné par le Midi Olympique.  

“ Les règles sont adaptées 
et la sécurité notre priorité. „

Vous avez envie d'essayer cette 
pratique ludique et ouverte à toutes ?
> Sébastien RIPOLL (M18F) : 06 14 14 63 38
> Serge DALBY (M15F) :   06 79 57 17 63
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DÉCOUVRIR LE TERRITOIRE  AUTREMENT
Le nombre

de vélos loués
a augmenté de

43 %
sur la période

estivale

La page la +consultée du site internet de l'officede tourismeest la page Agenda4 400visites

45 %
des touristes

en visite

sur le territoire,

sont gersois

Artisans et producteurs
L'Office de Tourisme a encore de la place pour vos produits !
Si vos produits sont fabriqués sur le territoire de la Gascogne Toulousaine et que vous êtes 
interessés, n'hésitez pas à contacter l'Office de Tourisme : 05 62 07 25 57.
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Une boutique pour valoriser les producteurs locaux
Pour mettre à l’honneur et promouvoir les artisans et producteurs locaux, l’Office de Tourisme a créé une  
boutique dans laquelle vous pourrez retrouver des produits des acteurs du territoire : la gamme cosmétique 
de l’Asinerie d’Embazac, les conserves de la ferme Las Crabères, les bières de la brasserie artisanale La 
braxéenne, les créations en grès de l’Atelier Estèque et Fritte, les bijoux de Sandrine Dinse Créations, la 
vaisselle en céramique du Figulus et les jus de pommes du Verger de Luce. Ce dépôt vente, installé depuis 
fin août, enregistre déjà une quarantaine de ventes. Pour les producteurs et artisans, c'est une visibilité et un 
point de vente supplémentaire pour mettre en avant leur savoir-faire. Cette initiative permet aux touristes et 
aux visiteurs de découvrir toutes les richesses de la Gascogne Toulousaine. 

Un nouveau local pour les vélos 
à assistance électrique (VAE)
La communauté de communes confirme son engagement 
en faveur des mobilités douces en investissant dans un abri 
pour les vélos à assistance électrique. Cet espace sécurisé 
facilite la gestion de la location des 12 vélos mis à disposition 
par le Pays Portes de Gascogne dans le cadre de l’opération 
Vélos de Pays. Avec une autonomie de 130 km en mode éco 
et 50 km en mode turbo (mode avec la plus grosse assistan-
ce),  ces vélos ont désormais la « maison » qu’ils méritent. 
Seul en balade, en couple ou en famille, pensez à réserver 

le matériel auprès des conseillers(ères) en 
séjour du territoire.

+ www.tourisme-gascognetoulousaine.fr
05 5 62 07 25 57
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14 %
des visiteurs

de l'Office de tourisme

sont en recherche

d'activités 

de loisirs

VOUS SOUHAITEZ 
PROPOSEZ 

UNE MANIFESTATION 
OU UN ÉVÈNEMENT ?

+
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Contribuez à la page Agenda 
des animations locales
Du loto associatif au spectacle organisé sur le terri-
toire, il est désormais possible de proposer vos événe-
ments sur le site internet de l’Office de Tourisme. Pour 
favoriser les échanges, un système de formulaire  a 
été mis en place pour renseigner les événements qui 
seront vérifiés puis validés par les conseillers(ères) 
en séjour de la Gascogne Toulousaine. Un outil qui 
permettra à tous les acteurs locaux de faire rayonner 
leurs évènements à l'échelle locale et départementale. 

Bientôt une carte des  
randonnées en Gascogne 
Toulousaine !
En partenariat avec la Fédération Française et le Comité 
Départemental de Randonnée Pédestre, ainsi que les as-
sociations de randonnée pédestre des communes du terri-
toire, l'office de tourisme de la Gascogne Toulousaine tra-
vaille à l'élaboration de nouveaux itinéraires. Cette carte 
recensera les tracés de randonnées pédestres balisées 
sur le territoire, des descriptions et des fiches parcours 
(durée, denivelé,  distance, niveau de difficulté).
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LE COLLÈGE ET L'ÉCOLE DE 
MUSIQUE PARTENAIRES MUSICAUX

Les professeurs et les élèves de l'école de musique présentent leur concert de Noël.

Le partenariat mis en place en 2022 entre le collège Louise Michel et l'école 
de musique permet à des collégiens d'accéder à la pratique musicale  
vocale ou instrumentale collective. À la fois espace de plaisir et de  
rigueur, elle contribue, au-delà de l'aspect artistique, à l'apprentissage de la  
maîtrise de soi mais aussi à l'entraînement de la mémoire et de l'attention.

Samedi 

14 DÉCEMBRE

À 15 heures

Salle des fêtes à Auradé 

Concert de Noel

ECOLE DE MUSIQUE DE LA GASCOGNE TOULOUSAINE

Commune d'Auradé

Salle des fêtes de Auradé

Samedi 14 décembre à 15 h

Tous les lundis, Marie-Elise MAR-
TET (professeur de chant) et Emilien 
PECHBERTY (professeur de batte-
rie et percussions) animent la séance 
de pratique musicale pour les collé-
giens de 6ème inscrits à l'option mu-
sique. Cette année, dix élèves ont 
choisi cette option proposée par le 
collège en partenariat avec l'Ecole de  
Musique. Pendant une heure, ils pra-
tiquent le chant et les percussions, tan-
dis que Corinne RÉA, leur professeur 
de musique au collège, complète cet 
enseignement en apportant la théo-
rie et en leur permettant de réviser les 
apprentissages reçus à l'Ecole de Mu-
sique. Marie-Lise MARTET explique : « 
Je souhaite leur permettre de dévelop-
per l'écoute, d'eux-mêmes et des autres, 
ainsi que le partage, en jouant avec les 
sons : nous partons de nous-mêmes 
pour faire de la musique, avec l'aide 
d'onomatopées écrites sur des petits pa-
piers (provenant de la méthode de chant 
de Régine Gesta, Voyage a cappella, 

Éditions Fuzeau), à travers l'improvisa-
tion et l'imitation. Le but est de devenir 
autonome au sein du groupe, respon-
sable de son chant et liée aux autres. »

Rendez-vous musicaux
L'école de musique continue de se 
produire hors les murs en proposant 
son traditionnel concert de Noël à Au-
radé. L'occasion de mettre en avant 
les jeunes élèves de l'éveil musical ou 
les débutants du solfège.
Le concert de musiques actuelles 
se déroulera le 22 mars 2025 (salle 
polyvalente de L’Isle-Jourdain).  
« L'augmentation de la subvention 
attribuée par la communauté de 
communes va nous permettre de re-
nouveller la sono afin de sonoriser 
les cordes (violons, violoncelles) 
qui viendront donc rejoindre les 
batteurs et chanteurs et les autres 
instruments déjà présents lors des 
précédents concerts. »

ÉCOLE DE MUSIQUEÉCOLE DE MUSIQUE

+ Ecole de musique intercommunale
Avenue Jean-François Bladé - 32 600 L'Isle-Jourdain
05 62 07 17 48
www.ecoledemusiquegt.com - ecole-musique-isle-jourdain@orange.fr

NOTEZ LE !
Il reste quelques places en classe de flûte traversière et éveil musical.



Infos et réservations :
05 62 07 21 06 – 07 71 56 48 95
www.mjclamaisoun.fr

+

MJC LA MAÏSOUN
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Vincent SAVANIER (53 ans) 
veille sur la Maïsoun depuis 2022. 
Ce breton natif de Rennes est ad-
hérent à la MJC depuis de nom-
breuses années, au club photo  
depuis 2013 et à la batucada  
depuis 10 ans. « Mes enfants ont 
aussi participé aux activités de la 
MJC (capoeira, guitare, photo, ra-
dio) où j'ai beaucoup de relations. 
C'est donc tout naturellement que 
j'ai décidé de m'y engager d'avan-
tage, suite à un changement pro-
fessionnel qui m'a permis d'avoir 
un peu plus de temps libre. C’est 
important d’aider et de s’investir, 
pouvoir apporter sa pierre à l'édi-
fice. Je m’appuie sur une équipe 
solide : le bureau, le conseil 
d'administration, le directeur 
et les salariés. Je ne suis que 
le représentant d’une équipe 
qui travaille main dans la 
main. Aujourd'hui, j'accom-
pagne le nouveau directeur 
dans sa prise de fonction et 
dans ses envies de nouveaux 
projets. Il s'agit de prolonger 
ce qui fonctionne déjà, tout en insufflant  
de nouvelles idées. À l'avenir, nous sou-
haitons proposer d'avantage d'évène-
ments dans les communes du territoire. 
La MJC a une réelle volonté de s'ouvrir 
et de rayonner sur la Gascogne Toulou-
saine. Pour cela, il est important que les 
élus accompagnent la structure et la va-
lorise auprès de la population mais aus-
si des partenaires (structures jeunesse,  
écoles, collèges, lycée,  centre social, 
etc.) et pouvoir ainsi élaborer de nou-
veaux partenariats. La MJC défend des 
valeurs d'éducation populaire et l'accès 
à la culture pour tous. Elle doit évoluer 
avec son temps et les nouvelles envies 
de jeunes. »

Après 17 ans passés à la direction de 
la structure, Philippe LEFILLASTRE a 
transmis le flambeau à Fabrice DIET 
(49 ans). Le nouveau directeur de la 
MJC a été directeur de centre de loisirs, 
a travaillé plusieurs années en banlieue 
parisienne dans le domaine de la jeu-

nesse où il a pu peaufi-
ner une culture musicale 
riche et moderne. Après 
quoi, il a passé une 
quinzaine d'années à 

la direction de la MJC de Lé-
guevin. Ce musicien batteur est aussi 
un sportif accompli (ceinture noire et 
entraineur de judo) très impliqué dans 
le monde associatif. Autant de cordes à 
son arc qui lui permettent d'appréhender 
ce nouveau poste avec sérénité. « J'ai 
été attiré par la programmation cultu-
relle, la forte dynamique locale mais 
aussi la présence de la radio qui repré-
sente un formidable outil d’éducation 
aux médias, vecteur du développement 
de soi pour les plus jeunes notamment. 
Professeurs, bénévoles et salariés de 
la MJC sont tous porteurs des mêmes  
valeurs de tolérance et de solidarité.  
J’arrive dans une structure qui roule et 
dans laquelle j'ai envie d'apporter un peu 
de ce que je connais bien, de mon identité : 
comme la culture hip hop et plus globa-
lement les cultures urbaines que nous 
souhaitons emmener hors les murs de 
la Maïsoun. »

RENCONTRE AVEC LE PRÉSIDENT ET LE 
NOUVEAU DIRECTEUR

1er déc.
16h

Je pense donc voilà !
- Magie -

11 janv.
18h

Concerts Happy'funny 
- Comme A - 

1er fév.
20h30

D’amour, de folie et de 
mort - Théâtre -

13 fév.
19h30

Atelier climat 
"2 tonnes"

8 mars
20h

De l'autre côté du miroir 
- Théâtre -

21 mars
19h30

Fresque des nouveaux 
récits

Du 26 mars
au 30 avril

Parcours vocal #3
- Stage -

5 avril
18h

Soirée printemps
poétique

3 mai
20h30

Duo Guillaume Lopez 
et Marco Grancelli

17 mai
14h Gratiféria et troc plantes

23 & 24 
maiFête de la Maïsoun

750
adhérents 

1ère association
du Gers

25 intervenants (bénévoles, 
prestataires professionnels)

20 membres au conseil  
d'administration

4 salariés (2 animateurs radio, 
une chargée de communication 

et de projet, une assistante  
administrative)

AGENDA

Samedi 

14 DÉCEMBRE

À 15 heures

Salle des fêtes à Auradé 

Concert de Noel

ECOLE DE MUSIQUE DE LA GASCOGNE TOULOUSAINE

Commune d'Auradé



Comment sont nées LIRES et 
les Estivales de l'illustration ? 
Didier BARDY -  L’association s’est 
construite pour bâtir des projets de 
développement culturel. C’est dans 
cette logique que l’on a créé en 2000 la  
Librairie Tartinerie à Sarrant. Notre ac-
tivité nous a conduit à faire un constat 
encore d'actualité : le déficit de culture 
et de compréhension de l’image. L'ap-
prentissage de la lecture nous fait 
perdre la spontanéité de l'enfance où 
l'imagination bat son plein face aux 
images. Qui nous apprend à lire les 
images en dehors du milieu artistique 
et des écoles d'art ? En 2014, c'est de 
notre rencontre avec Marie Paquet, 
alors directrice de la Médiathèque 
Départementale du Gers, et experte 
en littérature jeunesse et illustration, 
que sont nées les Estivales de l'illus-
tration. La création de cet évènement 
dans l’esprit de l'éducation populaire, 
et artistique et culturelle, visait donc 
à la fois de valoriser le métier d’illus-
trateur et d’apporter une culture de 
l'illustration. Pour cela, il fallait mettre 
en place des expositions, des ateliers, 
des master class et des débats. Dès 
le départ, l’événement a suscité un vif 
intérêt, grâce à son côté innovant et 
inclusif. Cette année, nous avons fêté 
les 10 ans des Estivales en invitant 10 
éditeurs et 10 illustrateurs.

L'association vient de poser 
ses bagages à l'Essor. Par-
lez-nous de ce changement ?
Catherine MITJANA BARDY - Avec 
l’évolution et la réussite du festival, 
nous étions à  l’étroit à Sarrant. Nous 
étions à la recherche d'un nouvel es-
pace de travail et nous avons rencon-
tré Jocelyne Mas qui a tout de suite 
vu l'intérêt d'accueillir des activités 
sociaux-éducatives et culturelles, in-
tégrant les jeunes de l'Essor et les 
habitants de Monferran-Savès dans 
nos projets. Dès que nous avons in-
vesti les lieux, en janvier 2024,  nous 
avons accueilli les jeunes de l'Essor 
et ouvert tant aux résidents du foyer 
du Thuyas qu'aux habitants venus à 
notre rencontre. Ils se sentent bien 
ici car ils sont chez eux. Madame le 
maire était enthousiaste et partie pre-
nante du projet, le comité des fêtes 
nous a  soutenu. À partir du moment 
où l'on changeait de lieu, il nous fallait 
adapter le projet au territoire. Nous 
avons donc repensé les objectifs de 
l’association. Auparavant, c’était es-
sentiellement « l’art pour l’art », ici l’il-
lustration devient un moyen plus qu’un 
but : utiliser l’art pour comprendre le 
monde. Nous avons l’impression de 
revenir aux fondements de notre en-
gagement.

Quelles sont vos ambitions 
pour l'édition 2025 ?
Nous souhaitons continuer à déve-
lopper les partenariats avec les ac-
teurs locaux (associations locales, 
médiathèque, bibliothèques, librai-
rie Effets de pages, cinéma l'Olym-
pia, MJC, mairies, etc.) Pendant 4 
jours, les Estivales réunissent plus 
de 2 000 visiteurs, 300 personnes 
par soirée, ce qui correspond à 200 
nuitées environ. Cette affluence est 
une mine d’or pour le territoire et 
nous amène à travailler avec l'office 
de tourisme pour répondre aux be-
soins du public. Nous cherchons à 
être aussi vertueux que possible :  
alimentation locale, mise en place 
de solutions de mobilité douce, ges-
tion des déchets, toilettes sèches et 
douches solaires durant le festival. 
Nous avons toujours eu la volonté de 
montrer que culture et écologie pou-
vaient aller de pair et en 2024, nous 
avons été labellisés « Événement  
Détonnant niveau 2 ».
 

“

L’ILLUSTRATION,
POUR COMPRENDRE 
LE MONDE 

CULTURE

En 1999, Didier BARDY et Catherine MITJANA BARDY ont créé l’association 
Lires. Aujourd’hui installée dans les locaux de l’Essor Occitan  à Monferran- 
Savès, l’association a pour objectif de développer la culture en milieu rural à 
partir du livre et de l’illustration. Ce nouveau lieu leur a inspiré une nouvelle 
approche : l'art comme outil social pour comprendre le monde. 

„

Les Estivales 2025
Du 16 au 20 juillet

Envie de rejoindre l'équipe 
de bénévoles ?

Contact : 
lires@orange.fr - 06 81 22 16 76

Accueillir l’association LIRES sur notre site est une chance car 
elle offre une ouverture complémentaire sur le monde pour 
les jeunes accompagnés mais aussi pour les professionnels.  
Ensemble, nous permettons aux jeunes en difficulté  scolaire ou 
d'autres problématiques d’accéder à la culture et à l'éducation par 
les livres et les ateliers artistiques. Les Estivales permettent aussi 
une véritable inclusion, avec des rencontres bienveillantes entre 
des bénévoles, les habitants du territoire, des étudiants en art et 
les résidents des Thuyas. L'association et le festival apportent une 

nouvelle dynamique à notre territoire et je souhaite pouvoir dé-
velopper d'autres projets pour continuer à investir pour partie 
ce lieu, créé en 1900 par André Delieux (homme politique né à 
Monferran-Savès), et acquis par L'ESSOR en 1942.

Jocelyne MAS, directrice de l'ESSOR



Les élus de " Demain ensemble " 
Éric BIZARD, Dominique BONNET et Denis PETRUS

Il y a quelques mois, "la reprise du multi-accueil de 
l’Isle Jourdain par la communauté de communes de la 
Gascogne Toulousaine" s'invitait à l'ordre du jour. Cette 
activité est gérée par l’ association API ( Association Par-
tage Initiative (1). Le motif avancé est alors son coût qui 
serait mal contrôlé par l'association. 
Une proposition qui a suscité dans nos rangs un cer-
tain étonnement. En effet nous avions lors des premiers 
conseils communautaires suggéré la réalisation d’un au-
dit, comme cela se pratique régulièrement, afin que les 
élus puissent prendre des décisions éclairées suite aux 
demandes de subventions exceptionnelles présentées 
pour équilibrer le budget d'API. Notre proposition n'a ja-
mais été prise en compte.
Quelle ne fut donc pas notre surprise d’apprendre que la 
CAF, principal bailleur de fonds, aurait alerté l’intercom-
munalité depuis déjà pas mal de temps sur la nécessité 
de revoir la gestion. On ne nous aurait donc pas tout dit... 
Aussi en préalable à tout avis nous avons demandé l’éva-
luation des économies susceptibles d’être réalisées mais 
aussi des assurances sur les conditions de reprise du per-
sonnel, les salariés ne devant pas être les victimes éven-
tuelles de l’opération. En l’absence d’éléments concrets et 

convaincants nous avons indiqué que nous ne voterions 
pas favorablement pour cette reprise. Nous avons cher-
ché les éléments comptables relatifs à l’association, évo-
qués notamment lors de l’assemblée générale. Et là nou-
velle surprise : les résultats d’exploitation sous la nouvelle 
présidence étaient enfin positifs en 2022 et 2023 alors que 
de 2017 à 2021, les résultats étaient déficitaires avec une 
pointe dépassant les – 70 000 € en 2021 sans que per-
sonne ne trouve rien à redire.Comprenne qui pourra ! 
La conséquence a été sans appel : nous avons été re-
joints dans notre analyse par bon nombre d’élus, notam-
ment de la majorité Lisloise et l’association API conserve 
dans l’immédiat la gestion de l’activité.
Pour conclure, ce dossier est révélateur d’une certaine 
gestion où la transparence n’est malheureusement pas 
au rendez-vous. Ceci est d’autant plus dommage que la 
CCGT n’a plus aujourd’hui les moyens financiers de ses 
ambitions sauf à accroitre encore une fois la fiscalité. Il 
faut à notre sens apprendre à ne pas vivre au-dessus de 
ses moyens.

(1) Budget d’un peu plus de 2 millions d’euros et une cinquan-
taine de salariés.

EXPRESSIONS POLITIQUES

“

„

Manque de transparence : encore un exemple !

„
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LA VIE DES COMMUNES

MONFERRAN-SAVÈS : LA BELLE 
HISTOIRE DE L'EGLISE DE GARBIC

onferran-Savès a la particularité d'avoir deux 
églises : l'Eglise Saint-Louis au centre du village 
et l'église SaintMartin au Hameau de Garbic. En 

2011, suite à des infiltrations d'eau qui ont fragilisé l'édi-
fice, le lieu de culte Garbicois a dû être fermé et interdit au 
public. Deux ans plus tard, en décembre 2023, c'est le toit 
de l'église Saint Martin qui s'effondre. Triste événement 
largement relayé par les différents réseaux de communi-
cation y compris les journaux télévisés de France Télévi-
sion et TF1.
Mais c'est sans compter le leg d'une généreuse donatrice 
pour restaurer l'église de Garbic afin de pouvoir y célé-
brer à nouveau des cérémonies religieuses. Le cœur des 
Garbicois va se remettre à battre puisque cette « église » 
restera debout et continuera à recevoir du public.
Grâce à ce leg miraculeux, un marché est lancé pour les 
travaux de réfection et les premiers travaux démarrent en 
juillet 2024, soit a peine plus de 6 mois après la chute de la 
toiture. Aujourd'hui, les principaux travaux de charpente, 
toiture et façades sont sur le point d'être achevés. Ce 
chantier se déroule parfaitement, permettant ainsi d'envi-
sager l'avenir de cet édifice.

Les Garbicois, l'Association Pour la Vie du Patrimoine de 
Monferran-Savès et la Mairie continuent d'unir leur forces 
pour terminer, avant l'hiver, les derniers travaux extérieurs 
grâce à des chantier bénévoles, animés gracieusement 
par des référents techniques professionnels. Ces mêmes 
bénévoles réaliseront ensuite le maximum de travaux pos-
sibles à l'intérieur du bâtiment. L'objectif final étant que 
cette bâtisse puisse recevoir régulièrement du public et 
accueillir ponctuellement des cérémonies religieuses. Un 
projet de partenariat avec une association d'escalade est 
également à l'étude car une utilisation régulière de ce lieu assurerait son entretien, sa protection et sa pérennité.

Très prochainement, des financements seront nécessaires 
et ils seront demandés sous peu à tous les niveaux. Il est 
indispensable de sauver notre patrimoine, les peintures 
religieuses murales, de restaurer les vitraux, de mettre le 
bâtiment en conformité pour accueillir du public, d'embellir 
ses abords et sa place qui sera bientôt renommée au nom 
de notre généreuse donatrice.
L'action est désormais le leitmotiv des Garbicois revigo-
rés. Cette belle histoire sera à suivre bientôt sur les ré-
seaux sociaux.

Pour toutes informations, contactez la mairie : 
05 62 07 87 83

À Monferran-Savès, la renaissance de l’église de Garbic est devenue un 
symbole d’espoir pour les habitants. Fermée depuis 2011 et touchée par un 
effondrement en 2023, cette église autrefois désacralisée doit aujourd’hui 
son salut à un don providentiel.

M
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UN NOUVEAU PROGRAMME D'HABITAT 
MIXTE À PUJAUDRAN
Muriel ABADIE, maire de Pujaudran et ALTÉAL posaient symboliquement 
la première pierre du programme de résidence mixte dédiée aux séniors, 
aux primo-accédants et aux familles. Ce projet répond à un besoin réel 
du territoire : proposer des logements adaptés à toutes les générations, un 
projet qui s'inscrit dans une vision de développement durable et solidaire.

LA VIE DES COMMUNES

“Cette résidence s'inscrit dans 
notre vision d’un avenir durable 
et harmonieux pour tous. „

Planning prévisionnel
• Démarrage des travaux : juillet 2024

• Livraison : 3ème trimestre 2025

Financement
• ALTÉAL

Architecte : Thomas BRASSAT 
Cabinet Architecture & Technique

Avec cette nouvelle résidence, nous souhai-
tons non seulement accueillir de nouveaux 
habitants, mais également favoriser le lien 
social. Nous souhaitons bâtir un avenir où 
chacun trouve sa place et où les généra-
tions se soutiennent mutuellement. 
Cette résidence répond à une préoccupa-
tion forte de la part de concitoyennes et 
concitoyens : pouvoir vivre dans un envi-
ronnement convivial et solidaire. Elle sera le 
lieu où seniors, jeunes primo-accédants et 
familles pourront cohabiter et partager des 
moments de vie. Les échanges et les ren-
contres deviendront une réalité quotidienne, 
dès la fin de l’année prochaine.

Le mot de Muriel ABADIECaractéristiques de l'opération
k6 villas en Prêt Social Location Accession (PSLA)
k8 logements locatifs individuels séniors
k16 logements locatifs collectifs dont 8 dédiés aux séniors
kUne salle commune dédiée en priorité aux activités d’ani-
mation pour les séniors de la commune et de la résidence.

Les bâtiments sont conçus avec des matériaux traditionnels 
qui, associés à des matériaux contemporains, viennent créer 
une architecture intemporelle qui s’intègre à son environne-
ment. Chaque logement dispose d’un espace privatif, jardin 
ou terrasse en rez-de-chaussée et balcon et loggia en étage.
Le projet prévoit également l’aménagement de places de sta-
tionnement des vélos, des abris extérieurs en continuité des 
terrasses et balcons seront disposés à cet effet. En complé-
ment deux abris clos et couverts sont également prévus.

Cette opération a été rendue possible grâce à l’acquisi-
tion foncière réalisée par l’EPFO (Etablissement Foncier  
Public d’Occitanie) pour le compte de la commune de Pujau-
dran et au financement de la construction des bâtiments par 
ALTÉAL.
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un rendez-vous administratif un rendez-vous médical

faire vos courses une activité sportive

Pensez à reserver

pour

Infos, tarifs et horaires : 
www.ccgascognetoulousaine.com

Une solution de mobilité pour tous les habitants
des communes de la Gascogne Toulousaine

Auradé - Beaupuy - Castillon-Savès - Clermont-Savès - Endoufielle - Frégouville - 
L’Isle-Jourdain - Lias - Marestaing - Monferran-Savès - Pujaudran - Razengues - Ségoufielle

Un service mis en place par la Région Occitanie et la
communauté de communes de la Gascogne Toulousaine

Transport à la demande

Le TAD

vous récupère

et vous ramène

à votre

domicile !


